

## Sozialzentrum St. Peter, Duisburg-Hochfeld

Im Rahmen des Pfarreientwicklungsprozesses der Pfarrei Liebfrauen bis 2018 wurde caritatives Handeln an diesem Ort und die Bedeutung für den Stadtteil anerkannt. Das Pfarreiprojekt wurde als förderungswürdig festgeschrieben.

Die Karmelgemeinde hat das Sozialzentrum schon unterstützt als Schwester Martina mit ihren Mitschwestern dort tätig war. Der Kleiderladen wurde und wird durch Sachspenden unterstützt und durch Fördermittel kann eine direkte Hilfe der Menschen in Hochfeld möglich gemacht werden.

2024 konnte Dank des Karmel Fördervereins die Schul- und Lernförderung aufrechterhalten werden, die an fünf Tagen in der Woche von 35 Grundschulkindern besucht wird. Es wurde eine Person auf Minijobbasis eingestellt, die sehr zuverlässig und vertrauensvoll mit den Kindern und den Ehrenamtlichen zusammenarbeitet. Im Anschluss an die Lernzeiten besteht noch die Möglichkeit für den „offenen Spieltreff“.

Die Arbeiten des Mitarbeiters auf Minijobbasis sind Stundenpläne erstellen, Imbisse zubereiten, Reinigung der Lernräume sowie kleine Einkäufe. Mitarbeit bei der 90minütigen Nachhilfe mit 1-2 GrundschülerInnen, Hausaufgabenhilfe, Rücksprache mit Eltern usw. Der Mitarbeiter kümmert sich auch um die Ferienbetreuung (15 Kinder). Neu hinzugekommen ist seine Mitarbeit in einer vom Jobcenter finanzierten Maßnahme mit AGH-Kräften. Hier kann er seine Erfahrungen weitergeben. Der Mitarbeiter würde gerne weiterhin seine Arbeit im Sozialzentrum fortsetzen, da diese Struktur auch einen großen Wert in seinem Leben einnimmt.

Ebenso konnte das Sprachcafe für ukrainische Frauen auch durch den Förderverein aufrechterhalten werden, aber auch mit Unterstützung der katholischen Erwachsenen- und Familienbildung Duisburg. Themen wie das Leben in Deutschland und Lernwortschatzerwerb stehen im Vordergrund, ebenso Bildungs- und Erziehungsthemen. Ziel ist das Zusammenleben, die Begegnung in der Nachbarschaft usw. Die Frauen erhalten durch die Sprache auch den wichtigen Zugang zum Arbeitsmarkt, um dann auch finanziell unabhängig sein zu können. Der Förderverein hofft, auch dieses Projekt weiterhin unterstützen zu können.

Die Kinder der Schul- und Lernförderung nehmen teilweise auch an „Tanz und Spiel für Groß und Klein teil“. Hier geht es um Musik, Bewegung und Spiel für Kinder ab 6 Jahren mit einem Elternteil oder einer Bezugsperson. Dies alles ist gut für Körper und Geist und die Beziehung zwischen Kindern und Erwachsenen wird gefördert. Alle Erklärungen finden durch die Kursleiterin in deutscher Sprache statt, um auch diese zu üben.

Kinder aus der Nachbarschaft werden ebenfalls angesprochen teilzunehmen, ebenso ihre Eltern oder Erziehungsberechtigten, die bisher noch keine Verbindung zum Sozialzentrum hatten. Auch hier ist man auf Unterstützung angewiesen, um das Projekt fortzusetzen.

Wenn Sie weitere Informationen möchten sprechen Sie uns gerne an:

[www.karmel-duisburg.eu/foerderverein](http://www.karmel-duisburg.eu/foerderverein)

E-Mail: [foerderverein@karmel-duisburg.de](mailto:foerderverein@karmel-duisburg.de)